

SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!**Habla el Caudillo**

Hace un año os hablé con motivo del decreto de Unificación y hoy vuelvo a hacerlo desde esta sede de mi Cuartel General junto a las rocas seculares... El pueblo acogió con aplauso este decreto comprendiendo lo que significaba por España, porque sin una España unida y disciplinada, no era posible el triunfo. Cuando la nación española se encontró unida empezó la serie de triunfos que desde el Norte al Sur se han sucedido de un modo ininterrumpido hasta cruzar el Segre y llegar finalmente hasta el mar Mediterráneo.

Junto a esta ingente labor de guerra ha proseguido nuestra tarea de política interior, promulgando el estatuto del partido Nacional y constituyendo el consejo de la Junta Política, estableciendo el gobierno de la Nación y la ordenación de los Fueros del Estado, reincorporando Vizcaya a la integridad de la Patria y en estos momentos se está realizando la incorporación espiritual y material de Cataluña al régimen.

En el orden económico hemos mantenido los principios de la ordenación triguera realizando una eficaz campaña de propaganda para elevar el campo español, creando la ordenación del trigo y del maíz; en la cuestión social se estableció el servicio social de la mujer, el servicio de reincorporación del trabajo para los combatientes, el benemérito cuerpo de mutilados, y el Fuero del Trabajo.

En el orden católico se acordó la derogación de la ley del matrimonio civil y la suspensión de la de divorcios y en cuanto a cultura se refiere se estableció el Instituto de España con la reorganización de las Reales Academias. Se instituyó la Orden Imperial de las Flechas Rojas, como ha de instituirse seguidamente para el mérito científico la orden de Alfonso X el Sabio Rey de Castilla para recompensa del mérito nacional, y finalmente con la incorporación del yugo y de las flechas de los Reyes Católicos se ha restablecido su heráldica en su escudo de España.

A las palabras calumniosas de nuestros enemigos, arrojando millones y millones a la voracidad de la prensa mundial, opusimos nosotros la realidad de nuestras victorias, la veracidad de nuestra lucha y de nuestra propaganda y el signo austero y ejemplar del gobierno de España.

Así, con paso firme y altivo desprecio a la mentira hemos ido haciendo luz en el ambiente de Europa. No abrigamos sentimiento

de enemistad contra otras naciones; luchamos solo, por nuestra civilización, por nuestra independencia y nuestra grandeza. Al hablar otras veces a España y al mundo de nuestra guerra lo hice siempre con fé segura en nuestro triunfo, la fé que a mi nunca me faltó. Pero ahora ya no es solo la fé son los hechos ciertos y tangibles: Hemos ganado la guerra, la tiene perdida irremisiblemente el enemigo y ya de nada le sirven los apoyos que le prestan como no sea para derramar estérilmente la sangre, muchas veces inocente; porque para ellos esta sangre es cosa ajena, pero a nosotros sí nos duele; para nosotros es cosa propia. Por eso resulta inútil prestar ayuda a nuestros adversarios que con ello solo pueden conseguir prolongar una guerra al precio tan caro de nuestra sangre, por eso advertimos que cada paso que den en este camino es un obstáculo que levantan en nuestras futuras relaciones y que la buena voluntad de los gobiernos puede mañana estrellarse contra los sentimientos de justa indignación de los que vivieron y lucharon en esta Santa guerra.

Sépanlo también en su injusta frialdad estas democracias cristianas, menos cristianas que democracias que infectadas por el liberalismo destructor no aciertan a comprender esta página sublime de la persecución religiosa que con sus millares de mártires es la más gloriosa de las que haya padecido la Iglesia y cierran sus oídos a la estupidez y a la infamia de los vascos herejes. Ni una adjuración ni una apostasía ni una frase de rencor; con generosa entereza ante la muerte y la esclavitud, escribieron páginas de heroísmo y de virtud aquellos santos prelados, sacerdotes y seglares, hermanos nuestros en la Fé de Cristo y que aceptaron serenos el más brutal de los martirios pidiendo a Dios por sus verdugos.

Proclamemos al mundo nuestra verdad, apaguemos con nuestras voces el rugido feroz e inhumano de los frentes populares, de los agentes comunistas y de los emboscados que han ayudado a los rojos de España, no tanto por amor a su causa, cuanto por odio a nuestro pueblo. Frente a nuestra guerra y a la verdad de nuestra política social; de nuestra justicia prevalecieron las falsas apelaciones de las democracias y los toques a arrebató de las internacionales.

No creemos nosotros en el régimen democrático y liberal pues son gravísimos los daños que a

España ha acarreado, pero no cometeremos tampoco la injusticia nunca de identificarlo con los que han practicado las pandillas de criminales y salteadores que vienen presidiendo los destinos de la España roja.

Una última advertencia a las falsas democracias para que un día no se llamen a engaño: y una más lo repetiremos hoy a los países democráticos: en España el régimen liberal feneció apenas nacido, con anterioridad a nuestro Glorioso Alzamiento. La quema de los conventos conocida desde horas antes por el ministro de Gobernación, fué de ello buena prueba y su epitafio.

Aquellas mismas palabras del ministro de la gobernación en las que dijo que ningún templo del mundo valía la vida de un republicano, demuestran que en la España roja no se ha practicado nunca el régimen constitucional elaborado por un conjunto de malvados; este régimen murió definitivamente aquella madrugada triste en que un gobierno constituyéndose en brazo ejecutor de la masonaría, fraguó por medio de sus agentes el vil asesinato del jefe de la oposición, gran patricio José Calvo Sotelo. Después, lo que todos sabemos, de modo tan abrumador que ya no puede alegarse ignorancia: el asesinato de casi todos los diputados de la oposición, los asaltos de los domicilios particulares, industrias, comercios y Bancos; más de cuatrocientos mil asesinatos cometidos por el solo hecho de que las víctimas creyeran en Dios y en la Patria, estimulados casi siempre y ejecutados algunas veces por los mismos hombres del gobierno rojo.

Los tribunales de salud pública, las Tchechas oficiales y particulares donde se perpetraban bárbaros martirios, el asesinato en masa de los presos indefensos y la destrucción total de los templos en fin, la ausencia absoluta de toda norma jurídica y moral, de toda ley, de todo derecho.

Y a vosotros, enemigos de España, que todavía sacrificais vidas y esfuerzos de una resistencia doblemente criminal, parece innecesario que os diga porque bien lo sabeis, que estais vencidos; hora es ya de que las masas que están tiranizadas sepan que la prolongación de esta resistencia absurda solo se explica por su ignorancia o porque la empleais en una mejor preparación de vuestra huida.

Pero sabedlo, cada día que pase cada vida más que sacrifiqueis, cada crimen que cometais es una nueva acusación para el día en

que tengais que comparecer ante nuestra justicia, que generosa con cuantos han sido engañados o han sido arrastrados a la lucha será inflexible con los que criminalmente hacen verter la sangre y la bravura de nuestra juventud por el camino torpe de la destrucción de España.

Nosotros en esta hora tenemos ya puesta la atención en los días de la heroica reconstrucción de la Patria y de la restauración de su grandeza, que es el objetivo y fin último de la guerra. Nos esperan para ello largas jornadas en las que otra vez el sacrificio pondrá a prueba el sentido heroico de las generaciones creadoras de esta raza. El Estado abordará los grandes problemas que el sacrificio y la guerra exigen: la consolidación de nuestro potente ejército de tierra, mar y aire y de las industrias indispensables para la guerra, la realización de la gran obra social, proporcionando a nuestras clases medias y trabajadoras, condiciones de vida más humanas y justas, resolviendo los múltiples problemas que nuestra industria tiene planteados para su resurgimiento, ordenación de la obra cultural con el mejoramiento intelectual, físico y moral de nuestra juventud, realización de la reforma económica y social de la tierra, restauración de nuestra marina mercante y de nuestra flota pesquera, grandes planes de obras públicas, mejora de viviendas y realización de la gran tarea sanitaria nacional, atracción del turismo, ordenación de la prensa y con todo ello la reconquista de nuestro prestigio en el mundo.

Para acometer esta gran tarea que a todos hará dignos del esfuerzo de los caídos, el trabajo, el talento, el sacrificio y la virtud son instrumentos precisos.

La grandeza y la unidad de España no se forjaron en la frivolidad ni en la falta del fervor patrio. Las exigencias anteriores ya no serán posibles ni han de tener cabida en nuestra España, como tampoco las influencias ni los compromisos que precedieron a nuestra decadencia espiritual antipatriótica que manchara y socavara los prestigios de personas e instituciones públicas.

Tengo sobre mis hombros la responsabilidad del destino de España y si a la victoria la estoy arrancando de la mano de los rojos, nadie creará que pueda tolerar que estos viejos vicios puedan desviarme del camino trazado. Espero por ello que cuantos no están privados de inteligencia comprenderán fácilmente que me

bastarían unos manotazos para pulverizar a estos grupitos de inferior calidad.

Los que aún no tengan creada crítica responsable y los sembradores de bulos que cantan a la juventud sus heroísmos y sacrificios, cuando ellos ante la Patria nada sacrificaron, ni siquiera su ambición, ni las bastardas reservas, son los peores enemigos, son los que quieren alarmar al capital con el fantasma de las reformas demagógicas, olvidando, sin duda, que España después de esta prueba, que deberá precisamente al esfuerzo de la juventud heroica, ahuyentará a los que hipócritamente mienten sentimientos religiosos cuando los españoles caen en el martirio y en el heroísmo por Dios y por la Patria; los que desconociendo el espíritu y sacrificio nacional de los militares, quisieran la desunión del pueblo despertando en ellos afanes parciales con los que se intenta que la retaguardia se desentienda del frente.

Y yo, llegado este tema, me pregunto ante vosotros: ¿Quiénes son los que componen la retaguardia?

¿No son acaso los que curan y operan las heridas de la guerra? ¿No son los que aquí trabajan para conseguir el funcionamiento exacto de los servicios militares? ¿No son los padres, los hermanos y los hijos de los que combaten y de los que mueren en nuestros frentes y los que, en la cautividad roja, sufren dolores incomparables y rinden sus vidas y sus esperanzas en aras de nuestro Ideal?

¿No constituyen todos ellos otro frente, callado de abnegación, de trabajo y aun de heroísmo, de apoyo y sostén de nuestra causa? Que existan todavía algunos cientos de parásitos, insensibles al deber y al sacrificio de los otros, es inevitable; pero estad seguros de que su número será cada vez menor y tendrán su premio, pues bien lo merecen.

Los españoles en general saben todos de las grandes victorias, de las poblaciones conquistadas, de los millares de prisioneros y de los enormes botines de guerra; pero saben poco, en general de las inquietudes y de los continuos desvelos que han sido necesarios para sostener el Ejército que las realiza y de los continuos esfuerzos para restablecer la vida civil, de las dificultades e ingratitudes de orden exterior, de las batallas diplomáticas y económicas y del enorme esfuerzo de nuestras industrias militares.

Sí, españoles; la guerra dije antes de ahora que se ganó en el norte, pero también la hemos ganado en nuestra retaguardia, en las fábricas y en los despachos, donde el trabajo y la responsabilidad muchas veces abruma; en los talleres y en las oficinas, y también en los templos que, de nada hubieran servido nuestros esfuerzos si Dios no nos hubiera ayudado en todos los momentos en forma tan evidente y tangible.

Yo os aseguro que cuando todo esto se analice, que cuando al término de la guerra sea posible conocer los detalles de esta obra, a la admiración que las jornadas victoriosas producen, se unirá esta otra de la obra del Gobierno, que la realiza en horas difíciles de la vida de la Nación.

En la prueba más difícil de la tarea, España ha acreditado que eran inagotables sus reservas espirituales y materiales. Nada ni nadie ha podido detener a la España unida en su marcha segura hacia su gloria, su Fe y su Destino seculares.

Los enemigos han puesto en practica toda su maldad contra la Unidad de la Patria, después de mi Decreto de unificación, es-

peculando unas veces con el nombre glorioso de José Antonio, fundador y mártir de la Falange Española, como lo hicieron otras veces animando el despecho de los separatistas vascos vencidos y como lo intentarán sin duda mañana con los catalanes en derrota, a quienes nosotros ganamos su territorio para la salvación de España.

Donde hay un descontento, donde una diferencia, allí, cubiertos de hipocresía contra nuestra España gloriosa, hay, unos desesperados de la fuerza contra la razón que combaten contra la dureza de nuestra Unidad y que quieren cerrar el paso a los caminos de Gloria, de Grandeza y de Libertad de España. Esto es lo que significa nuestro decreto de unificación y por ello os digo en este día: Los que en la España nacional no sientan la unidad, los que la sirvan tibiamente y no digamos los que, directa o indirectamente luchan contra ella, son servidores de nuestros enemigos, más eficaces que aquellos otros que en el frente oponen sus armas a las nuestras.

Con la decisión, con la fe inmovible que ha presidido nuestras tareas de guerra, acometemos ya las grandes tareas de la paz, en las que habrán de colaborar todos los españoles para formar nuestra Revolución Nacional que nos será propia en espíritu y en estilo.

Pero todavía hay quienes no saben o no quieren comprender el sentido de esta Revolución. Pues bien: yo lanzo serenamente la consigna: REVOLUCION NACIONAL ESPAÑOLA; y digo: ¿Es que un siglo de derrotas y de decadencia no exigen, no imponen una Revolución? Ciertamente que sí; una Revolución de sentido español que destruya un siglo de ignominia que importara las doctrinas que habían de producir nuestra muerte al amparo de la libertad, la Igualdad y la Fraternidad que se estrellan en nuestra Historia; ese Liberalismo ignorante que permitió que el enemigo entrara en nuestras calles, ciudades y pueblos gritando, inconsciente y engañado ¡Viva la República!, mientras se perdía un Imperio, edificado por nuestros mayores en siglos de esfuerzos y de heroísmo.

Mientras nuestros enemigos especulaban se perdía el prestigio y la grandeza de España y todo el tesoro espiritual de nuestras tradiciones.

Una revolución antiespañola y extranjerizada nos destruyó todo aquello; otra revolución, española genuina, recoge de nuestra gloriosa tradición cuanto tiene aplicación en nuestro tiempo, sirviendo los principios y doctrinas de nuestros pensadores, forjadas en el tradicionalismo, y de nuestras cabezas jóvenes de hoy. Y damos al mundo prueba constante de nuestra capacidad creadora con esta respuesta magnífica del Fuego del Trabajo.

Con fé segura—repito—emprendemos esta tarea de la paz; contamos con la ayuda de Dios, pero hemos de poner todo de nuestra parte, imbuídos de un religioso sentido del deber. Hemos de sustituir el viejo concepto de la obligación, friamente llevado a las instituciones liberales, por otro más exacto que es Servicio, Adnegación y Heroísmo. No impuestos por una Ley, sino adoptados por una libre voluntad, conscientes de sus actos, de la más pura esencia espiritual que ha terminado con la obligación de defender a la Patria con las armas.

De nada nos hubiera servido este precepto formulista si nuestra juventud no se hubiese entre-

gado a la tarea con el alma ungiada del espíritu de sacrificio y del ímpetu que no se pone en el cumplimiento de los reglamentos, sino en las obras colectivas que pasan a la Historia con el estigma sagrado de la virtud.

Ese sentido del deber ha de alcanzar a todos, pero como ejemplo, como modelo que puede presentarse a la nueva generación, nada tan aleccionador como la conducta de nuestra clase media, tejido nervioso del organismo patrio que, calladamente, desde su mediocridad económica, nada ha exigido nunca y lo ha dado todo siempre; pero en especial en esta hora en que sólo los valores espirituales tenían que defender.

Ese sentido del deber ha de ser preconizado de un modo seguro por las clases altas, que son depositarias de la tradición y de espiritualidad genuinamente española, sin las cuales nuestro Movimiento carecería de rumbo y de compensación.

Y también ha de alcanzar a los obreros, a quienes el proteccionismo del Nuevo Estado, no les exige de la disciplina y del servicio.

No quiero a España dominada por un solo grupo, ni de los capitalistas ni de los proletarios: España es para todos los españoles que la quieran y la sirvan dentro de la disciplina política del Estado, como reflejo de las generaciones que forjaron su Historia y ganaron sus glorias; porque es de todos ésta, nadie puede llamarse a su exclusivo usufructo.

Todos por igual, agrupados en torno de nuestra cruzada, hemos de luchar contra quienes preocupados solamente por sus intereses materiales, quieren volver a la política demagógica que queremos cortar. Yo, a este respecto, quiero recordar a las Juventudes de la Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. la honestidad de todos los discursos de José Antonio, aún habiéndose pronunciado en época en que la oposición a un régimen de ignominia daba un carácter de liturgia a nuestro Movimiento, que restaura para todos el orden de la Patria; y en él y por él, queremos para todos los españoles el pan y la Justicia.

Para ello españoles, cuando os dejo, os pido vuestro concurso, singularmente a los que lucháis, vuestros dolores por la Patria con la conciencia y el alma limpias de toda mancha.

Aunque a muchos no os conozca a todos os presiento os envío mi saludo y mi gratitud. Un saludo a los que en la España triunfante han sufrido, a los combatientes que en las trincheras y en los parapetos, en la tierra, en el aire y en el mar, luchan victoriosamente en las últimas jornadas de la reconquista, y mi recuerdo a la España cautiva y doliente, a los que viven en las cárceles de las checas rojas y a los que están sufriendo todo los sufrimientos por la Patria, a los Estados del mundo que reconocieron nuestro derecho, Italia y Alemania, Nicaragua y el Salvador, el Japón, Manchukuo y Hungría y a aquellos otros que como nuestra hermana Portugal defendieron y alentaron nuestra Causa, expreso en este día solemne nuestro agradecimiento.

A ellos y a todos repito que nuestra lucha significa la salvación de Europa y que en ella aspiramos a vivir días largos de paz, compatible con el honor de nuestro nombre y dignidad de nuestra historia que no puede extinguirse nunca porque tiene como base firme e inmovible la unidad de España.

¡ESPAÑOLES! ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!

Ayuntamiento de Felanitx

Sesión ordinaria celebrada día 21

Fué presidida por el Sr. Alcalde D. Manuel Oliver con asistencia de los Sres. vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se concedieron licencias de obras a los vecinos Cristóbal Barceló Artigues, Antonio Gaya Sagrera, María Maimó Capó. Destimándose la instancia de Benito Piña Fuster que solicitaba con carácter de exclusividad el servicio de Montador de instalaciones de agua canalizada.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se aprobó en definitiva una Habilitación de Crédito por medio de Transferencia.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Gobernación por el que acreditaba la aptitud y suficiencia mediante examen, se propone sea nombrado interinamente Guardia Municipal diurno a Jaime Pujol Andreu.

Pasó a estudio una comunicación del Jefe de la Parada de Caballos Sementales del Estado, sobre nuevas dependencias, para instalar la concedida a esta ciudad.

Quedó gratamente enterado el Consistorio, de un atento oficio del Comandante Jefe del Batallón por el que dá las más expresivas gracias por el sentido y hermoso rasgo tenido para con sus fuerzas, el día de Pascua de Resurrección.

Una comunicación del Pintor D. Juan Fuster que se ofrece para hacer un retrato al oleo del Caudillo, fué dejada a resolución para fecha más oportuna.

Se dió cuenta del informe sobre declaraciones juradas que deben presentar los Funcionarios Públicos y sobre venta de parcelas sobrantes de la vía pública.

Se aprobó la relación de operaciones de la Casa Hospicio, correspondiente al mes de Marzo último; continuándose en las listas de Beneficencia a los vecinos necesitados Bartolomé Obrador Cabrer, Sebastiana Vicens Orell y María Artigues Vaquer.

Dióse cuenta de las observaciones expuestas sobre la información pública de nueva nomenclatura de calles de esta ciudad y Caseríos, resolviéndose a iniciativa de la Comisión a tal efecto designada aprobar la propuesta ya publicada, con las modificaciones siguientes: La calle de March se denominará de Bartolomé Catany, la de Camp de Don Tani llevará el nombre de Onofre Ferrandell y la de Juanot Colom calle de las Trinitarias. Acordándose adquirir las correspondientes placas.

Se trató de la actuación y funcionamiento de los componentes de la Guardia Municipal, adoptándose resoluciones que permitan la debida presentación y eficacia en los servicios.

Se acordó se confeccione una lápida en la que se consiguen los nombres de los hijos de este término caídos en esta Santa Cruzada de liberación de España; y que deberá colocarse en el Salón de Sesiones.

Y se levantó la sesión.

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

EDICTOS

Formado en este Municipio el expediente sobre el Recuento general de ganadería correspondiente al ejercicio en curso, expuesto al público a efectos de reclamación en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de quince días.

Felanitx a 22 de Abril de 1938—II T.

Al Alcalde

Formado en este Municipio el Apéndice al Padron de habitantes correspondiente al 31 Diciembre de 1937, queda expuesto al

Al pueblo de Felanitx

¡Felanigenses! Como siempre que se apela a vuestra generosidad e hidalguía os habeis superado de manera admirable y enorgullecedora.

Esta Alcaldía solicitó de vosotros una pequeña dádiva para que los soldados que son huéspedes de honor de la ciudad en la fiesta simpática y tradicional de la PASCUA DE RESURRECCION no se vieran privados de las típicas empanadas y de los característicos robiols que saben a familia, y tienen recuerdos de la madre querida y de la casa jamás olvidada. Y vosotros, guiados por vuestros nobilísimos sentimientos y por el cariño acendradísimo que sentis por el Ejército Español, héroe de legendarias proezas y de sublimes sacrificios, os habeis excedido como siempre que se apela a vuestro corazón bondadoso y patriótico. Todos los cálculos que se habían hecho, han resultado fallidos; el Sábado Santo se recogieron en la Casa Consistorial alrededor de dos mil empanadas, mas de mil robiols, unos 500 litros de vino y algunos otros obsequios en géneros y en metálico. Y hay que tener en cuenta que algunas barriadas no fueron visitadas, con gran pesar de sus habitantes, ante la importancia de los ofrecimientos que excedían de mucho a las necesidades que queríamos remediar.

El día de Pascua de Resurrección podemos afirmar que en ningún hogar faltó el plato típico de la jornada, en nuestro término municipal. Se hizo un reparto generoso a los soldados del Batallón de Infantería destacado en esta ciudad; a la Batería de Artillería, destacada en el agregado de S'Horta; los servidores del Puesto de Observación de San Salvador y a los de la Parada de Sementales; a las Comunidades de Religiosos de nuestro término municipal; y a todas las casas que no estaban en condiciones de adquirir los alimentos que según tradicional costumbre se sirven en la fiesta familiar del día de Pascua.

Hemos cumplido como buenos españoles llevando a la práctica el grito de redención social del Glorioso Caudillo: "Ni un hombre sin trabajo, ni un hogar sin lumbre, ni una mesa sin pan". Y Felanitx ha vivido intensamente esta fiesta de Pascua de Resurrección no solo por la realidad de las victorias triunfales de nuestros combatientes, sino por el espíritu de caridad y compenetración de todos sus hijos. Nadie ha sentido estos días de tan profunda significación cristiana el tormento del hambre ni tristeza del abandono, ni el sufrimiento de la incompreensión, ni la falta de la ilusión y de la alegría pascual que son el pan sustancioso del alma humana.

Y esta Alcaldía que tiene como misión recoger todos los latidos de la voluntad colectiva, se complace en poner de relieve este acto de generosidad, desprendimiento y compenetración que todos los felanigenses han realizado en este día de Pascua de Resurrección, y en daros a todos las más sentidas gracias en nombre de los beneficiarios de vuestras ofrendas. Vuestra gesta queda brillantemente registrada en los anales del Batallón de Infantería y de la Batería de Artillería gravada en tantos corazones que han sentido el efluvio de vuestro cariño y de vuestra ayuda.

Y constará también como otra de las páginas honrosas en la historia de nuestra ciudad y como estímulo de orgullo de quien se honra en presidir un pueblo como el nuestro que a todos aventaja en el ejercicio de la caridad cristiana; y señala siempre hitos de ejemplaridad gloriosa a los demás de las tierras mallorquinas.

Vuestros sacrificios nos impelen a todos a trabajar cada día con mayor ahínco y entusiasmo para la grandeza espiritual y material de Felanitx, para que dignamente se incorpore a la España Una, Grande y Libre que en los campos de batalla y en los núcleos de la retaguardia lucha para el triunfo de la Revolución Nacional que es lucha de la Patria de todos, del pan para todos y de la justicia a todos impuesta.

Vuestro Alcalde,

Manuel Oliver

público a efectos de reclamación en las oficinas de Secretaría de este Ayuntamiento, por término de quince días durante los cuales podrá ser examinado por cuantos les interese y formular las reclamaciones pertinentes.

Felanitx a 22 de Abril de 1938 - II T.

El Alcalde

Don Manuel Oliver Puig, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Felanitx provincia de las Baleares.

HAGO SABER: Que ordenado por la Superioridad la formación del censo pecuario correspondiente a este término municipal, de las especies vacuno, lanar, cabrío y de cerda, se advierte a todos los vecinos que poseen ganado de las citadas especies la obligación que tienen de presentar sus respectivas declaraciones ante las oficinas de este Ayuntamiento desde las ocho a las doce de la mañana, terminando el plazo de admisión el día 30 del presente mes.

Los que falseen la declaración ocultando reses serán castigados con sanciones que llegarán hasta la incautación de las reses no

declaradas.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Dado en Felanitx a 20 Abril 1938. II T.
El Alcalde,

Organización Nacional=sindicalista

Se recuerda a todos los propietarios, patronos, y demás comerciantes que tengan obreros declarados como fijos que el 30 del mes en curso termina el plazo para hacer efectivo el importe de los recibos correspondiente a los meses de abril y mayo,

Por Dios por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

El Secretario Local
B. Bordoy

Comprad FOTOS

De venta en Editorial Ramón Lluís

Madrina de Guerra

Madrina te escribo mi carta primera:
la noche ha tendido su pálido velo,
millones de antorchas tachonan el cielo
y vuela la pluma mi espada guerrera

No sé tú quien eres ni anhelo buscarte,
supongo te igualas a muchas mujeres,
tan sólo me basta saber que me quieres,
que aprecias la guerra y adoras el arte.

Mil cosas la dije de guerra y amor,
contéle mis horas que guarda Castilla,
las buenas, las malas, que vivo en Sevilla,
que luzeo una estrella y que soy soñador.

Pasaron los días, los meses pasaron;
cruzábanse cartas eual blancas palomas
por sobre los valles, por sobre las lomas....
de amor los primeros reglones brotaron.

Sevilla; Sevilla; Ya baje del tren...
flamante en su pecho seis puntas de estrella
y un rostro bonito se acerca - Si es ella! -
Por Dios dice ella - Señor si éste es él! -

Se cruzan las manos. Se besan los ojos.
La alegre muchacha parece muy lista:
el traje serrote de la falangista
tapiza su cuerpo sin dudas ni enojos.

Pasaron los días, los meses pasaron;
cruzáronse besos, suspiros y amor.
Cerróse la llaga del buen luchador
y bellos castillos de naipes forjaron.

Tornóse a la guerra más dura y más fuerte
sobre un paño negro luca su estrella,
un día fué herido por una centella
y en batalla cruenta le venció la muerte.

Tan sólo sus labios pronuncian al ella!
diciendo ¡madrina! La noche es un velo,
millones de estrellas tachonan el cielo
mirando angustiosas morir una estrella.

Felanitx a 20 - Marzo de 1938 - 2º - T.

Sebastián CLADERA ROTGER

La Escuela de Trabajo de Felanitx

El día 14 de Abril de 1937 se inauguró la Escuela de trabajo Nacional Sindicalista de Felanitx.

Unos días antes, el entusiasta propulsor de estos centros docentes camarada Fernández Hidalgo, Comandante de Ingenieros y Presidente que fué después de la O. N. S. había visitado nuestra ciudad para comunicarnos sus anhelos en pro de la cultura y la técnica profesional de los obreros: su palabra cálida y cordial cayó en terreno fecundo. La realidad superó sus esperanzas y es que la Escuela de trabajo de Felanitx no sólo era la primera que surgía sociológicamente en la nueva era nacional sindicalista, era también la que con mejor acierto había enfocado el problema de la formación profesional obrera y la que a todas aventajaba por su local verdaderamente admirable, por su matrícula numerosísima, por su profesorado abnegado y capacitado y por su labor llena de aciertos y altamente beneficiosa para los grandes ideales de la Nueva España.

Iniciamos en tierras de Mallorca el taller clase de albañilería que ha sido la admiración de cuantos han podido contemplar su actuación; y los de carpintería y herrería apenas podían contener la muchachada de aprendices que iban allí a buscar los medios para su formación técnica y profesional.

Por otra parte se organizaba un centro de enseñanzas agrícolas para capacitar debidamente la juventud de nuestros campos a fin de que formen en las filas nacional sindicalistas para llevar a término la radical transformación de

de nuestra vida rural.

Y las enseñanzas prácticas se completaban en las clases de dibujo lineal y artístico y con los conocimientos teóricos de todas las ciencias que son necesarias para la formación cultural del obrero.

Y un día nuestros convecinos vieron con tanta sorpresa como admiración como tras de la gloriosa enseña de la Escuela del Trabajo, que lleva triunfalmente los colores de la bandera patria y de la revolución nacional sindicalista, desfilaban admirablemente formados y con sus adecuados uniformes, más de un centenar de alumnos, presididos por sus profesores y maestros de taller.

La pequeña semilla había fructificado de una manera extraordinaria: Felanitx tenía por su Escuela de Trabajo Nacional sindicalista como una hermosa y confortadora realidad que debía producir frutos abundantísimos entre la población obrera. Era el ritmo de la nueva era que iniciaban en las trincheras los abnegados luchadores del Ejército y de la Falange ofreciendo su sangre y su vida por la causa santa de la redención de la Patria; y que en la retaguardia se seguirá, produciendo una total transformación en la formación profesional del obrero.

Y asistimos por unos meses al espectáculo consolador de contemplar como las inteligencias humildes se abrían a la luz de la verdad, como los corazones antes cerrados a toda compenetración y armonía se desplegaban en efluvios de amor, como los puños que el odio había cerrado se trocaban

en manos amigas de camaradería como los que cantaban himnos de venganzas lanzaban orgullosos al aire las sublimes y proféticas estrofas de "Caro al sol" y como los que se habían preparado para hundir la civilización cristiana y los cimientos de la historia patria, volvían gozosos y maravillosamente transformados como soldados de la España azul e imperial.

Era la nueva era que penetra hondamente en la entraña de la clase obrera de Felanitx como una milagrosa floración, radiante de futuras promesas y de seguras glorias:

Pero la Escuela de Felanitx no tenía una base segura y sólida; nuevas y urgentes necesidades de la población obligaron a abandonar el local social donde se habían desarrollado de tan acertada manera sus pasadas actividades; la nueva organización de la Escuela exigía forzosamente material moderno y suficiente en los talleres para que los nuevos aprendices pudieran sacar todo el fruto de su asistencia a las aulas: he aquí los dos problemas de importancia extraordinaria que se han presentado al Patronato local y a la Dirección y Profesorado.

El primer problema, apenas iniciado tuvo una tan perfecta solución que sobrepasa todos los deseos y esperanzas. Nuestro Excmo. Ayuntamiento cuya labor en pro de la cultura y de los intereses de la clase obrera ha adquirido extraordinario relieve, ha afirmado una vez más y con admirable intensidad su sentido nacional-sindicalista instalando de una manera magistral y definitiva la Escuela de trabajo en un local donde se pudieran satisfacer adecuadamente todas las necesidades y anhelos de dicho organismo docente.

Gracias a la labor de la Excmo. Corporación Municipal la Escuela de Trabajo Nacional Sindicalista ya no es una improvisación generosa ni una accidentalidad efímera en la vida social felanigense; es algo definitivo y substancial en la existencia de nuestro pueblo que nos hace pensar en un glorioso y próximo amanecer.

Pero las clases patronales y las entidades de significación y relieve cultural, industrial, benéfico y recreativo deben aportar también con toda generosidad su óbolo para esta cruzada de verdadera dignificación de la clase obrera. La Escuela de Trabajo de Felanitx es del pueblo; y por consiguiente todos los que sientan el cariño debido a nuestra ciudad y la responsabilidad trascendental de la hora que vivimos deben contribuir a la magna obra que con infatigable abnegación llevan a término el Patronato y el Profesorado. Todos cuantos forman parte de la Escuela llevan a término su misión con altruismo y espíritu de sacrificio verdaderamente extraordinario. No es justo ni equitativo que su conducta generosa no sea seguida por quienes tienen horas para dedicar a la Escuela a medios económicos para ayudarnos a fin de que pueda cumplir con las garantías debidas su función docente.

La primera necesidad es la constitución de equipos de material e instrumental de los aprendices: cada equipo cuesta alrededor de cien pesetas; y en ellos debe vincularse un nombre de una sociedad o de un felanigense que quedará allí gravado como demostración de su fe nacionalsindicalista, de su confianza en la nueva era azul y de su amor al elemento obrero de Felanitx.

Abrimos una suscripción de socios protectores de la Escuela, con la oportuna única y por una sola vez, de cien pesetas entre las

entidades y particulares, para la adquisición de equipos de material e instrumental que debe poseer cada alumno de la Escuela. El esfuerzo es insignificante si tenemos en cuenta la trascendencia del mismo para el porvenir de nuestra ciudad. Ninguna sociedad ni ningún felanigense de los que estén en condiciones para ello, debe dejar de figurar en las listas de los socios protectores de la Escuela Nacional. Los aprendices al utilizar el material y herramientas de su trabajo también en su memoria un nombre que quedara grabado en sus corazones con aureola de gratitud y al efecto y creed que sentirán toda la eficacia de vuestra protección pero también toda la intensidad del cariño para los donantes y suscriptores.

Semanalmente daremos cuenta en estas páginas del resultado de la suscripción que se inicia: confiamos en que como siempre, la generosidad y la comprensión de los felanigenses superará todas nuestras esperanzas.

Por la Escuela Nacional Sindicalista de Felanitx; y tened en cuenta que todo lo que haréis por ella es de una eficacia sublime en la Revolución que tenemos emprendida por la Patria, por el pan y por la justicia.

EL DIRECTOR DE LA ESCUELA NACIONAL SINDICALISTA

Sección Local

Felanitx se manifiesta con motivo de la llegada de nuestras tropas al Mediterráneo.

Con motivo de la llegada al Mediterráneo de las invictas tropas que acudilla nuestro GENERALÍSIMO el pasado sábado celebró en nuestra ciudad otra manifestación popular, la que, como siempre revistió caracteres verdaderamente apoteósicos.

A las seis y media de la tarde, en la iglesia Parroquial hubo solemne Te-Deum en acción de gracias por la victoria alcanzada siendo insuficiente la nave del templo para contener a la ingente multitud que bajo sus bóvedas se agolpaba.

A la salida de la iglesia se organizó una imponente manifestación presidida por las primeras Autoridades locales.

Presidía dicha manifestación un hermoso cuadro efígie del CAUDILLO llevada por un falangista al que seguían un sinnúmero de Flechas con cartelones en los que había escrito los nombres del AUSENTE y de los Generales que a las órdenes de FRANCO colaboran para obtener el triunfo final.

Seguían luego las Autoridades y el público, que constantemente cantaba himnos patrióticos y daba gritos de FRANCO, FRANCO, FRANCO.

Después de recorrer las principales calles de la ciudad se dirigió a la Casa Consistorial, desde cuyo balcón dirigieron la palabra al numeroso público allí congregado algunas autoridades y otras significadas personalidades, dando a conocer la trascendental importancia que tiene para nosotros el triunfo que celebrábamos y exhortando a todos para que sigamos prestando nuestra ayuda moral y material al que por voluntad de Dios nos conduce con pasos agigantados hacia la victoria definitiva para hacer de nuestra Patria la España Una, Grande y Libre con que soñó nuestro Profeta y Mártir, José Antonio y que en ella no falte jamás el Pan, alimento indispensable para sostener nuestro cuerpo, y la justicia, que es la que debe imperar en todos nuestros actos.

A la noche, hasta muy avanzada la hora hubo concierto por la Banda Municipal por lo que el paseo estuvo en entremo concurrido.

Así son los Futuros hombres de la Nueva España.

El día 16 del corriente mes, fué hallado en la vía pública un reloj pulsera por Manuel Quirós Juan, Alumno de la Escuela del Trabajo de Felanitx. Se presentó inmediatamente al Alcalde, haciéndole entrega de dicho reloj, para que se devolviera a quien acreditare lo hubiera extraviado. Resultando ser del Rdo. Vicario D. José Bauzá Gayá, el que gratificó pecuniariamente al honrado muchacho por su ejemplar acto, y éste

Paso a una gran actriz! PROTECTORA



Hoy sábado a las 9'30 noche mañana domingo a las 3'30 tarde y a las 9'30 noche.

GRAN SOLEMNIDAD CINEMATOGRAFICA

Formidable estreno de la magna producción nacional

MORENA CLARA

basada en la famosa obra de

QUINTERO Y GUILLEN

Genialmente interpretada por

IMPERIO ARGENTINA y MIGUEL LIGERO

EXITO APOTEOSICO!

TRIUNFO DE CLAMOR!

IMPERIO ARGENTINA

LA RUTILANTE ESTRELLA DEL CINE ESPAÑOL, FORMIDABLE INTERPRETE DEL GRAN SUCCES NACIONAL

Morena Clara

Que esta noche a las 9'30 se estrenará en

PROTECTORA CINEMA

De complemento

GUSTAV FROELIK

en la super comedia

UN HOMBRE DE CORAZON

dirigida por

GEZA VON BOLVARI

Teatro Principal

Sábado 23 abril 1938, noche a las 9'30, Domingo 24 tarde a las 3'45

noche a las 9'30

PROGRAMA INSUPERABLE

FOX presenta

Shirley Temple

la niña prodigio en su última película

Nuestra Hijita

que en su reciente presentación en el Cine Born de Palma ha sido la admiración de todo el público.

Increible en el mismo programa

METRO GOLDWIN MAYER presenta

El enorme drama interpretado por Chester Morris, Virginia Bruce y Robert Taylor en

ENTRE EL AMOR Y LA MUERTE

(en español)

Una juventud orgullosa de su fuerza frente a frente la vieja rutina y a la soberbia de los consagrados, este es el tema de esta magnífica película.

apesar de ser un modesto trabajador hizo entrega íntegramente de la gratificación recibida a la Suscripción Pro Movimiento Nacional.

Cruzada del Amor Divino

La misa de Comunión que debía celebrarse mañana día 24 queda aplazada para el próximo domingo 1 de Mayo Fiesta de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro las 8½.

De Sociedad

Boda.

En el oratorio de Ntra. Sra. de San Salvador el pasado miércoles se unieron en indisoluble lazo el conocido propietario D. Jaime Barceló Xamena y la distinguida Srta Coloma Perelló Comas actuando de padrinos el farmacéutico D. Juan Artigues hermano político del contrayente y el óptico D. Guillermo Soler tío de la novia.

Terminada la ceremonia religiosa los novios y familiares pues el acto revistió ca-

acteres de intimidad familiar se trasladaron al restaurante donde se les sirvió exquisita merienda.

Los nuevos esposados a quienes les deseamos inacabable luna de miel, salieron para el interior de la isla.

De viaje.

Procedente de Ibiza y para pasar unos días con sus familiares ha llegado nuestro amigo D. Antonio Vives Colorado.

Sea bien venido

Ha salido nuevamente para Ibiza después de pasar varios días con sus familiares D. Antonio Obrador Arnau,

Deseamosle buen viaje y pronto retorno.

Natalicio.

El pasado viernes día 22 del corriente el hogar de nuestro camarada Pablo Moreras Secretario Local de las O.N.S. se ha visto aumentado con nacimiento de una preciosa niña.

Madre e hija se hallan en perfecto estado. Reciba el Sr. Moreras nuestra enhorabuena.